
我市举行首届原创
歌曲展演颁奖晚会

通讯员 吴若梦 摄

11 月 22 日晚，我市举行首届原

创歌曲展演颁奖晚会。经过专家评

选，黄绍良的《五金之乡咏叹调》等

10 首歌曲获得十佳原创歌曲奖，《叩

响新世纪》等5首原创歌曲获优秀作

品奖，《永康，让世界知道》获最佳作

词奖，《水润永康》获最佳作曲奖，

《寻梦永康》获最佳人气奖。

□通讯员 羽弈

河山牵梦萦 心恒永康心
——访宁波市鄞州区影视家协会名誉主席应坚

□通讯员 胡可军 吕晓慧
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■不泯初心 为繁荣永康影视砥砺前行

应坚，永康人，宁波市鄞州区影视家协会名誉主席，资深媒体人。他的另一身份是作家、诗
人，宁波月湖诗社副社长。先后出版散文集《琐窗闲记》《七十年代——小城忆旧》和诗集《心梦
想》。有30余件次电视新闻（专题）作品荣获国家及省市新闻奖，其中《白鹭的故事》荣获中国城
市电视专题片一等奖；20集大型文化系列片《话说鄞州》荣获浙江省政府一等奖。

日前，《影视永康》公众号和《永康影视》杂志对其进行了专访。

寒冬中，影视公司的“破”与“立”
□通讯员 俞丽华

羽弈：应老师，您好。可以向大

家做个自我介绍吗？

应坚：父老乡亲大家好！我是应

坚，上世纪70年代在家乡永康读完小

学和初高中后，考上华东师范大学中

文系。毕业后，先后在丽水学院与宁

波鄞州电视台从事中文教学和新闻采

访工作。2014 年在宁波鄞州区电视

台副台长任上退居二线，继续从事本

职工作。期间，获聘宁波财经学院客

座教授，目前除写作之外，业余主要从

事经典古诗词文化传播工作。

羽弈：您的作品中有许多鲜活的

小人物形象，也有许多渐行渐远的老

行当，是否考虑过以此为素材，创作

具有永康人文情怀的影视作品？

应坚：是的。2013 年，我以故乡

为题材，带领摄制组回永康拍摄了一

部以怀念家乡老宅为主题的电视散

文《老宅寻梦》，获省电视文艺专题片

二等奖。我在书中写了一大批故乡

小人物和民情民俗散文，期待与永康

影视专业人士合作，打造《永康人物》

电视系列片、微电影等。

羽弈：近年来，永康的影视文化产

业在市委、市政府的重视下取得了长

足的发展，可以谈谈您对永康影视的

了解和评价以及对下步永康进一步抓

好影视文化产业发展有什么建议吗？

应坚：作为永康游子，我深深为家

乡影视发展之兴荣骄傲，并不遗余力

向身边的领导朋友介绍推荐。2017

年我牵线引领一批鄞州区文艺家前往

永康进行文艺走亲，得到永康市领导

及家乡文联领导热情接待。永康市政

协副主席、市影视产业协会主席胡潍

伟先生主动约我谈话，了解宁波影视

产业发展情况，其殷殷之心令我感

动。回宁波后，我积极牵线搭桥，促成

30 多名永康影视企业家来宁波考察

影视龙头——宁波影视艺术有限公

司，宾主进行了热烈的专业交流。

我个人认为，家乡影视基地建设

已经颇具规模，应该持续加大宣传介

绍力度，让更多的影视公司知晓永

康，知晓永康多样化的影视基地，并

扩大横向联系，欢迎他们来考察，来

落户。

而据我了解，宁波市目前政府主

导，明确提出举全市之力，着力打造“三

城”：书香之城、音乐之城、影视之城。

我所在的鄞州区，在扬帆广场等地大

规模集聚影视企业，设立优厚的税收

政策和优惠落户待遇。个人认为，永

康是否也可考虑如宁波这样，明确打

出旗帜，亮出口号，旗帜鲜明地主打影

视牌，做好影视业，争取更大的发展。

羽弈：前年，您成功地策划和举

办了鄞州和永康文化走亲活动，反响

非常好。作为鄞州区影视家协会名

誉主席，是否可以考虑再策划一个鄞

州和永康影视走亲活动呢？

应坚：是有考虑。鄞州区文联党

组书记、主席邵斌日前来我协会调研，

明确要求积极扩大鄞州区影视家入

会，并在适当时间赴永康考察取经。

11 月 28 日，市影视办组织永康影

视基地团前往上海参加首届长三角文

博会，全团由影视办、影视基地公司、影

视招商代理公司、影视企业组成，期望

把永康的影视产业文化宣传到行业中

去。

首届长三角文博会是我国第一个

以世界级大城市群的文化产业为参展

主体和主要内容的文博会，由上海、江

苏、浙江、安徽一市三省共同打造。

浙江省委常委、宣传部部长朱国

贤，浙江省商务厅副厅长胡潍康，浙江

省文化和旅游厅副厅长卢跃东，金华市

委常委、宣传部部长吕伟强现场莅临指

导。市影视办向领导详细介绍了永康

影视基地及永康影视产业发展的情况。

除此之外，还有浙江卫视、浙江广

电新蓝网、金华广电融媒体等新闻媒体

进行采访。

希望通过长三角文博会，永康影

视基地“统一推介、统一宣传”，为永康

影视文化产业的发展拓展更广阔的平

台。

11 月 30 日，美国好莱坞制片人大

卫来永考察影视产业。

在市影视办主任胡潍伟陪同下，大

卫实地考察了永康影视文化产业集聚

区和方岩石鼓寮影视基地，并观看了

《影视永康》宣传片。

胡潍伟向大卫介绍了永康影视文

化产业发展及政策相关情况，并向其赠

送了《永康赋》诗词书法作品。大卫表

示对永康影视发展印象非常深刻，下步

希望在影视制作及发行等方面加强交

流合作。

好莱坞制片人
大卫来永考察
影视产业

永康影视基地
长三角文博会
里拓平台

编者按 11 月 30 日，由浙江省电

影家协会主办的浙江电影产业发展

研讨会在杭州莲花宾馆举行，此为浙

江和通影视文化股份有限公司总经

理俞丽华在会上的交流发言。

各位领导，各位同仁，大家好！

影视企业目前遭遇的是近 20 年

来最寒冷的季节：高片酬、平台采购限

价等一系列现象，让企业收入创盈十

分艰难；而另一方面，融资遇冷，资本

热潮退去，整个行业面临崩盘的境地。

然而，我个人认为：寒冬，确实是

危机，但危中有机，也不乏机会。每

一个行业都会经历由粗放式发展到

精致发展的过程，影视业也离不开这

个规律。在这个行业洗牌的过程中，

会洗去浮躁、洗去狂热、洗去粗制滥

造，但留下的一定是行业的精英。如

何破解“寒冬”，求得生存？那一定是

在坚持国家政策，坚持正确的价值观

导向的前提下，与时俱进，适时调整，

顺应市场。我们公司从电影和电视

剧业务版块来说，倾向于电视剧版

块，但影视一家人，电影、电视剧很多

还是可以融会贯通的。就目前电视

剧市场来说，真是让我如履薄冰，胆

战心惊！局势的变化不是一年一变，

而是一个月一变。打个比方，我们现

在在运作的一部剧，原先投资是 2 个

亿，锁定播出的平台是一线卫视，两

个一线卫视的收购价合计在每集

300 万至 400 万元，而相对应的新媒

体视频的收购价也在每集 300 万至

400 万元，加上二轮发行、广告植入

及海外发行，我们初步确定回收在

3.5 亿至 4 亿元之间。然而，这个月，

新媒体视频的采购价不再因为一线

卫视播出而给一个好价格，直接给出

一个几十万的价格，以一部 50 集体

量的电视剧来说，直接收入锐减 1 亿

至 1.5 亿元。这样一来，让大部分现

已拍摄完成的电视剧估计都面临亏

损或勉强保本，势态十分严峻！面对

如此境况，我们停下来重新调整，重

做第五稿剧本，在保持女性励志的正

确的价值观导向的基础上，增强故事

节奏感，增加网感，顺应市场。

企业活着以后，就面临另一个问

题，如何活好？如何让企业“立”于不

败之地？刚刚听不少朋友在讲，需要

让政府主管部门给予支持，让主旋律

作品能有足够的扶持。在我个人看

来，主旋律作品并不代表着没有市

场，而是在把握正确的创作导向的时

候，如何让作品贴近百姓生活，做到

社会效益和经济效益的统一，既赚钱

又卖座。而最关键的一定是作品的

品质，作品的内容，唯精品方是生存

之道。在这次洗牌大潮中，我相信留

下来的一定是脚踏实地，做精品影视

剧内容的公司。我对外接触较多，觉

得我们浙江的政府主管部门的服务

意识比较强。我们不应去过多地要

求政府部门做什么，而是应当更多地

要求自己做好。通过今天这样一个

平台，让我们各个兄弟单位更多地交

流与探讨，抱团作战，做好精品，我们

始终相信一句话：你若盛开，蝴蝶自

来！

最后，给自己也是给大家鼓鼓

劲。虽已在冬天，但春天还远吗？走

过冬天，就是春天！

□通讯员 方哲健


